

EL LURUMEA.

Periódico no político.

SUSCRICION
San Sebastian por un mes
1 peseta.
Fuera de San Sebastian,
timestre 3'50 pesetas.
Fuera de la Peninsula tri-
mestre 6 pesetas.

[No se publica los dias
festivos.

NUMERO SUELTO 5 CÉNTIMOS

ADMINISTRACION
calle de Oquendo num. 4
en San Sebastian
Anuncios, comunicados y
remisos a precios con-
vencionales.
Ventajas a los suscritores
No se publica los dias
festivos.

NUMERO SUELTO 5 CÉNTIMOS

INTERESANTE.

Creemos hacer un gran favor al público poniendo en conocimiento de él que por una muy módica retribucion nos encargamos de colocar en el Monte de piedad de esta ciudad las prendas que nos confien bajo reserva las personas necesitadas.

Josefa Larrañaga, viuda de Olascoaga,
calle de Fuenterrabia, 4, 2.º
Juana Beldarrain, Legazpi 3-2.º izquierda.

Ventas de casas y habitaciones. In-
formaran en esta Redaccion.

A LOS AMANTES DE LA INDUSTRIA.

Se trata de la instalacion de una industria, sino nueva en esta ciudad, al menos sin explotar hace algunos años.

Para enterarse pues de cual sea la clase á que pertenece y demás pormenores, en la redaccion de este periódico se halla formulado el proyecto, del cual podrán enterarse los que tengan interés en la especulacion, á quienes el iniciador de la idea, pondrá al corriente en pormenores, si así lo desean.

Retratos de S. S. M. M. Don Alfonso
y de Doña María Cristina
en fotografía.

Las mas modernas se hallan de venta en
la papeleria de Jornet Hermanos, Alameda
15.

MAS SOBRE EL PASEO DE LA ALAMEDA

En varios periódicos hemos leído que en diversas capitales, entre ellas Bilbao y Pamplona, tratan de establecer el alumbrado eléctrico, para lo cual están practicando gestiones sus ayuntamientos

Al leer estas noticias no hemos podido menos de envidiar á las capitales de las provincias vecinas y sentir el que en esta ciudad no se dé un paso por conocer si el alum-

brado por la electricidad reportaria mayores ventajas al vecindario que el del gas, actualmente empleado.

Proponer que el alumbrado del gas cediera el puesto en esta ciudad á la luz eléctrica, sobre pretender una reforma que requiere profundísimo estudio, tropezaríamos con que la empresa de la fábrica de gas, si nuestros informes son exactos, seria la encargada de realizar este hoy casi ideal del alumbrado por medio de la electricidad.

No pretendemos, pues, una reforma radical en el alumbrado; dejamos á la citada empresa de gas la aplicacion del medio luminoso moderno, cuando la ocasion sea propicia á los intereses del vecindario y á los suyos.

Los sueltos, á los que nos referimos al comienzo de este artículo, los datos, que nos comunicó nuestro corresponsal en Paris en la carta que publicamos y el artículo sobre paseo de la Alameda de hace algunos dias se aunan perfectamente para la idea que vamos á exponer á la consideracion de nuestro municipio.

Todos los veranos, durante los dias que se celebran festejos, bien con ocasion de la patrona de esta ciudad, por Setiembre ó por otro motivo cualquiera, se ilumina el paseo de la Alameda á la veneciana, sin que en estas iluminaciones hayamos observado ninguna reforma, ninguna mejora de un año para otro.

Estas iluminaciones ofrecen un bellísimo golpe de vista, pero tambien tienen sus inconvenientes, tales como el de ensuciar á los que hayan tenido la desgracia de colocarse debajo de un farolillo de pa-

pel, cuya vela está derritiéndose y cayendo por gotas el sebo ó esperma á los vestidos, si no es que cae ardiendo, exponiendo a quemaduras al infeliz sobre quien caiga.

¿No se podria en adelante variar esta clase de iluminaciones y presentar algo que estuviera en relacion con la importancia que ha adquirido San Sebastian como punto balneario? Creemos que si, y el medio que proponemos estaria mas en armonia con la cultura creciente y el estado de adelantamiento á que ha alcanzado desde hace algun tiempo esta poblacion.

Este medio es de alumbrar el paseo de la Alameda con 4 ó 6 focos de luz eléctrica, logrando evitar de este modo los inconvenientes que hemos citado y una gran economia en beneficio de las arcas del municipio. Las iluminaciones de la Alameda, las mas sencillas, cuestan por noche unos 2.000 reales, que multiplicados por 6, número mínimo de dias, llega á dar un producto de 12 mil reales emplea los en iluminaciones que son del mismo género y sin ninguna variacion que los empleados en pueblos que están en una escala inferior por sus condiciones que el nuestro.

No ignoramos que los gastos que se tendrian que hacer para proporcionarse los aparatos ascenderia á los 12 000 reales, pero tenemos la seguridad que por mas valiosos que sean nunca llegarán á costar el importe de las iluminaciones durante tres años.

Inútil creemos añadir á cuantos otros destinos cabe aplicar los aparatos á que nos referimos por sus fáciles condiciones de traslacion.